

CORREO DE LA MAÑANA

Suscripción
Badajoz, al mes . . . 1'25 ptas.
Provincia, al trimestre . . . 3'75
Fuera de la provincia, al trimestre . . . 5'00
Extranjero, al trimestre . . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Anuncios
En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50 pesetas
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.509

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Sábado 21 de septiembre de 1918

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

21, 1'30

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 80'00.
Banco España, 505'00.
Tabacos, 318'00.
Francos, 80'25.
Libras, 20'97.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 106'00.

Destinados a Badajoz

Han sido destinados al regimiento de caballería de Villarrobledo de guarnición en Badajoz, el teniente coronel don José de la Iglesia y el comandante don Gabriel Castro.

La fiesta de la Raza.—Juegos florales

La reina doña Victoria se ha dignado aceptar la invitación del ayuntamiento de Madrid para ser reina de los juegos florales que se celebrarán con motivo de la fiesta de la Raza el día 12 de octubre próximo.

También ha aceptado el cargo de mantenedor de dicha fiesta el ex ministro don Niceto Alcalá Zamora.

El Consejo de Instrucción pública

Presidido por el ex ministro don Antonio López Muñoz, se ha reunido el pleno del Consejo de Instrucción pública para ocuparse de las reformas de las escuelas normales, de la amortización del personal técnico de los Institutos y de la creación de un Instituto para la enseñanza de idiomas bajo el patronato de la Universidad de Valencia.

La jubilación de los catedráticos

La Gaceta publica hoy varios decretos jubilando a numerosos catedráticos de universidades, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo primero de la ley de 27 de julio último y en atención a que han cumplido todos ellos la edad reglamentaria.

Entre los catedráticos jubilados figuran los señores Conde y Luque, Torres Aguilar, Ortega y Rubio, Irueste, Castro Puliado, Rodríguez Fernández, marqués de Vandiño, González Hidalgo, marqués de la Merced y Castro Latorre, de la Universidad de Madrid; el padre Andrés Manjón, de la de Granada, y Planas y Casalls, de la de Barcelona.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Disponiendo que los tenientes generales en situación de primera reserva, señores don Federico Ochando, don Antonio Tovar, don Ramón García Menacho, don Arturo Alsina y don Carlos Espinosa de los Monteros cesen en los cargos de capitanes generales de la primera, tercera, cuarta, quinta y sexta región, respectivamente.

Disponiendo que el teniente general en la misma situación de primera reserva, don Angel Aznar, cese en el cargo de presidente del Supremo de Guerra y Marina.

Idem que el teniente general don José Ximénez de Sandoval, cese en el cargo de Capitán general de la segunda región.

Nombrando presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, al capitán general del ejército, don Fernando Primo de Rivera, marqués de Estella.

Nombrando capitán general de la primera región (Madrid), al teniente general don Francisco Aguilera.

Idem de la segunda región (Sevilla), al teniente general don Juan Zubia.

Idem de la tercera (Valencia), al general de la misma graduación, don Diego Muñoz Cobos, que mandaba actualmente la capitania general de Baleares.

Idem de la cuarta región (Barcelona), al teniente general don Joaquín Milans de Bóchs.

Idem de la quinta región (Zaragoza), al general don Juan de Ampudia.

Idem de la sexta región (Burgos), a don Gabriel de Orozco.

Idem de la séptima región (Valladolid), al teniente general don Mariano Salcedo.

Nombrando capitán general de las Islas Baleares, al teniente general don Francisco Sanmartín.

Idem idem de las Islas Canarias, al teniente general don Carlos Palanca.

Consejo de ministros.—A la entrada

A las cuatro y media de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar consejo.

A la entrada manifestó el señor Maura que mañana se celebraría el último consejo durante esta etapa, pues tanto el señor Alba como el conde de Romanones, habían solicitado que se les permitiera descansar durante algunos días.

Antes de abrirse las Cortes volverán a reunirse los ministros en consejo, y tal vez se celebrará otra serie de éstos para ultimar los asuntos pendientes.

El marqués de Alhucemas dijo a la entrada, que el consejo se ocuparía del estudio del presupuesto de ingreso y del problema de los ferrocarriles.

El general Marina manifestó, que respecto al estado sanitario del ejército, se notaba una tendencia muy ligera a mejorar, pero que ahora había comenzado a manifestarse dicho estado epidémico entre los soldados de la quinta región.

Se lamentó el general Marina de haber tenido que dar el cese a varios generales, algunos de ellos amigos suyos muy íntimos, pero que así lo exigía el cumplimiento de la ley y el ejercicio de los deberes que impone el cargo que desempeña.

Termina el consejo.—No hay nota oficiosa

Terminado el consejo de ministros a las nueve y cuarto de la noche, el señor Maura manifestó a los periodistas que como en el día de mañana continuarán examinándose en el consejo de ministros que al efecto se celebre los mismos asuntos que habían sido objeto de estudio en el de hoy, no hacía falta nota oficiosa, y que mañana, una vez terminado el consejo, se facilitará a los periodistas una referencia oficiosa de los asuntos debatidos en uno y otro consejo.

Los periodistas rogaron al señor Maura que ampliase la referencia de lo sucedido en el consejo, más el Presidente se limitó a contestar que sólo se habían ocupado del presupuesto y de algunos proyectos de Fomento y de otros ministerios.

Otro consejo de ministros

El consejo de ministros de hoy sábado, comenzará a las cuatro de la tarde en la Presidencia.

Informando al Ministro

Al terminar el consejo de ministros, llegó a la Presidencia el subsecretario de Instrucción pública, para dar cuenta al señor Alba del descubrimiento de un robo cometido en el Museo del Prado.

El viaje del Rey

A las tres de la tarde salió el Rey de Madrid en automóvil, dirigiéndose al pueblo de Aranjuez, donde estuvo visitando el Palacio real y la llegada del real patrimonio.

Después se encaminó hacia La Granja, pero al pasar por Madrid se detuvo en Palacio breves momentos.

En La Granja pernoctará, y el sábado continuará su viaje a San Sebastián, deteniéndose a visitar el monasterio de Santo Domingo de Silos, y las poblaciones de Nájera, Santo Domingo de la Calzada, Haro y Vitoria, para llegar a San Sebastián a hora bastante avanzada de la noche.

Un aniversario

Con motivo de celebrarse el décimo aniversario del ex presidente de la República, don Nicolás Salmerón, muchos periódicos de esta capital le dedican artículos necrológicos.

Las horas de oficina para los empleados civiles

La prensa continúa ocupándose del nuevo horario de oficina señalado a los funcionarios civiles.

Conviene la mayoría de los periódicos en que esa distribución de horas es altamente perjudicial para los funcionarios y no mejorará el servicio por muchas razones, además de que la mayoría de los centros oficiales no están preparados de luz eléctrica, calefacción, etc.

Manifestaciones de Villanueva

El presidente del Congreso recibió esta tarde en su despacho oficial a los periodistas que hacen información en la Cámara, y les manifestó que actualmente se

ocupaba, auxiliado por el oficial mayor, en la preparación de los asuntos que han de ser sometidos a la deliberación del Congreso.

Estima el señor Villanueva que solamente se celebrarán en esta etapa parlamentaria unas cincuenta o sesenta sesiones, dedicadas en su mayoría a la discusión de los presupuestos.

Los periodistas le dirigieron otras preguntas para que manifestase su opinión acerca de los asuntos de actualidad, pero el señor Villanueva manifestó que su posición especial, debida al cargo que desempeña, le impedía hacer tales manifestaciones, y que su decidido propósito es el de permanecer alejado de la política mientras sea presidente de la Cámara.

La Asamblea de los gremios de vendedores de carnes

Esta tarde se ha celebrado la segunda reunión de la Asamblea convocada por el gremio de vendedores de carnes de Madrid, a la cual han concurrido representantes de los de otras varias provincias.

La sesión se dedicó al examen y estudio de las ponencias y conclusiones presentadas, y entre las mismas figuran las siguientes:

Que se intensifique la importación de tripas de los Estados Unidos, obligando a tales efectos a que se concedan fletes en condiciones ventajosas y con el carácter de preferentes.

Que se importen 30.000 toneladas de maíz como mínimo y que se vendan al precio máximo de 350 pesetas cada una.

Que se considere obligatorio el seguro para todos los introductores de ganados.

Que se gestione del Gobierno portugués la importación de 15.000 reses.

Que se venda el tocino al precio máximo de 475 pesetas el kilo.

Y que se autorice la libre circulación del ganado y de sus productos por todas las provincias de España, las Islas Baleares y Canarias y el territorio de nuestra influencia en Marruecos, sin necesidad de ninguna clase de requisitos.

Reunión de periodistas

Convocados por el señor Moya se han reunido los directores de los periódicos para ocuparse de la forma como se ejerce la censura previa.

Convinieron en que el presidente de la Asociación de la Prensa visitara al ministro de la Gobernación, para que ponga término a los abusos de los censores.

El marqués de Alhucemas ofreció que planteará el asunto en el consejo de ministros.

La Epoca censura un decreto del señor Besada

El periódico La Epoca, órgano del partido conservador, ocupándose del decreto últimamente dictado acerca de las haciendas locales, protesta de que el Gobierno pretenda autorizar a los ayuntamientos para continuar con el impuesto de consumos sobre los vinos.

Añade que al prohibirse en el citado proyecto que los ayuntamientos mayores de 20.000 almas puedan arrendar el cobro de este arbitrio, se les obligará a tener que ir a la Administración municipal, y esto será un medio de favorecer los abusos del caciquismo.

Un robo en el Museo del Prado

El subdirector del Museo del Prado ha dado cuenta a las autoridades de haberse cometido un importante robo en una de las vitrinas de dicho Museo.

Se ha podido comprobar en efecto que de una de esas vitrinas faltan muchos objetos antiguos y de gran valor.

Acto seguido de descubrirse el robo comenzaron las diligencias propias del caso. El juez de instrucción que se encontraba de guardia, acudió en los primeros momentos y recibió declaración a los cuarenta empleados, que habían sido detenidos provisionalmente en el local.

También se habían cerrado las puertas del Museo, sin dejar salir a ninguna de las personas que en aquel momento se encontraban dentro del local.

Hasta ahora se desconoce el paradero de los objetos robados.

El secreto sumarial también impide conocer más detalles.

La policía trabaja activamente para descubrir a los autores y encontrar los objetos, que son de muchísimo valor.

Viaje del señor Dato

En el tren expreso ha marchado a San Sebastián el ministro de Estado.

Ampliación del consejo

En el consejo de ministros celebrado esta tarde, el ministro de la Gobernación dio cuenta a sus compañeros de la aparición en el mediodía de Francia de una enfermedad contagiosa, cuyos ataques mue-

ren a las veinticuatro horas de sentirse enfermos y aún antes.

Los casos son muy frecuentes y hasta ahora sin un medio de curación eficaz.

En vista de lo expuesto por el marqués de Alhucemas, se tomaron varios acuerdos, tales como el de cerrar inmediatamente la frontera francesa y las estaciones de Irún y Porbou.

Sólo se permitirá la entrada a los españoles.

Se ha dispuesto además que se reúnan las juntas provinciales de Sanidad, para adoptar los acuerdos procedentes y que serán tan rigurosos como imponen las circunstancias.

En cuanto a la censura previa, se tomó el acuerdo de que no se pueda ejercer por los periodistas y que se limite exclusivamente a los asuntos internacionales.

Probablemente la censura desaparecerá por acuerdo del Gobierno, tan pronto se reúnan las Cortes.

PROVINCIAS

La frontera francesa

San Sebastián.—Ha vuelto a abrirse la frontera francesa.

Han entrado por ella numerosos españoles.

El estado sanitario de la provincia

El estado sanitario de la provincia, es bueno en general.

Se ha reunido la junta provincial de Sanidad, acordando proponer al Gobierno que se conceda la gran cruz de Beneficencia al Gobernador civil de esta provincia, por sus meritorios servicios en favor de la salud pública.

Las noticias que se reciben del mediodía de Francia, acusan una gran disminución en la epidemia reinante.

Un premio

En el torneo de esgrima celebrado en esta capital, ha ganado el premio del Rey, don José Delgado.

En el Hipódromo

Esta mañana en el Hipódromo, al tiempo de efectuar carreras de entrenamiento un caballo de la cuadra del marqués de Villamejor, denominado Huco, se quebró una pata.

Estaba asegurado en 100.000 pesetas.

En el mismo Hipódromo de Lasarte, al llegar un tranvía de viajeros chocó con otro de mercancías, resultando algunos contusos.

La epidemia

Lugo.—En el pueblo de Villalba crece la epidemia en proporciones alarmantes. Hay muchísimos vecinos atacados, habiéndose registrado durante el día de ayer hasta seis defunciones ocasionadas por esta enfermedad.

En el pueblo de Bahamonde casi todo el vecindario está en cama atacado de esta dolencia.

Los conflictos sociales

Barcelona.—El gremio de toneleros se ha declarado en huelga.

Sigue en el mismo estado la huelga de los lampareros y latoneros.

Respecto a la huelga de los panaderos todo continúa en el mismo estado.

Siguen registrándose las coacciones y atropellos.

Ultimamente han sido apedreadas varias panaderías y agredidos algunos repartidores.

Por este motivo han sido detenidos dos obreros.

No obstante la fabricación del pan sigue haciéndose como en época normal, no faltando todo el necesario para el consumo local.

Sangre y arena

Valladolid.—Se lidian toros de los herederos de don Esteban Hernández.

Gaona en el primero, hace una faena regular con la muleta para media estocada tendida.

En su segundo, puso dos soberbios pares de banderillas al cuarto.

Con la muleta estuvo colosal de valiente y muy adornado.

Al matar dió un pinchazo, descordando. (Palmas).

Pacomio en su primero hizo una faena de muleta breve y de alioño, para una estocada y un descabello. (Palmas).

En el sexto, después de colocar un gran par de banderillas, hace con la muleta una faena vulgar, para un pinchazo y una estocada a paso de banderillas.

Joselito en su primero estuvo muy apático.

Con la muleta nada de particular, y con el estoque tres pinchazos y una estocada caída. (Pitos).

En su segundo puso un gran par de banderillas al cambio; otro cambiando los

terrenos y otro de dentro afuera. Con la muleta la faena resulta de las inmejorables, da pases de todas las marcas que el público aplaude enloquecido.

Termina de un volapié inmenso. (Ovación, las dos orejas, etc.)

Salari en su primero hace una faena inteligente y le resulta muy lucida.

Sobre las tablas entra a matar y deja media estocada que el animalito escupe.

Después termina con media estocada buena.

En el último toro coloca Salari un gran par de banderillas, y después de una faena valiente, metido entre los mismos pitones del toro, al entrar a matar se le va la mano y le resulta un bajonazo. (Pitos).

EXTRANJERO

Parte alemán

No se ha recibido hoy el parte oficial de Berlín.

Parte francés

París.—En la región de San Quintín, nuestras tropas avanzaron, apoderándose definitivamente de Eussigny L'Grand, donde hicimos buen número de prisioneros.

Al Este de Ayllete, el enemigo intentó violentos contraataques en una reacción furiosa.

Hasta cinco veces trató de desalojarnos de nuestras posiciones sin lograr conseguirlo.

Mantenemos todas nuestras posiciones en los demás sitios.

Crónica de Sociedad

Hállase en esta capital don Luis Hermida, culto abogado de Don Benito.

—De Campillo de Llerena ha llegado don Carlos Fernández, propietario.

—Regresó a Ciudad Real don Zodio Peco Ruiz, propietario.

—Para Zalamea de la Serena marchó el propietario don Ladislao Fernández Blanco.

—De Zafra ha llegado don Germán Calderón, sacerdote.

—Encuétrase en Badajoz el ingeniero don Enrique Agudo, estimado amigo nuestro.

—Llegó de Alburquerque don Sebastián García Casasola, propietario.

—De Jerez de los Caballeros llegó don Manuel Barbosa, procurador de los tribunales.

—También ha llegado del mismo pueblo, don José Palucie.

—De Villanueva de la Serena llegó don Justo Díez, propietario.

—Para Trigueros marchó don Luis Dherbé, abogado.

—Regresó de Medina de las Torres, don José Lanot Moreno, cura párroco de Santa María la Real.

—Llegó de Puebla de la Calzada, el propietario don Juan F. Goyeneche.

—De Cabeza del Buey llegó don Angel González, propietario.

—Para Almedralejo marchó don Julián García Hernández, director del colegio de segunda enseñanza.

—Hoy marcha para Villafranca de los Barros, desde donde se dirigirá a Sevilla acompañado de su esposa, nuestro particular amigo don Julio Pinto Pardo.

—Hállase ligeramente enfermo nuestro particular amigo don Agustín Escrivano y Escrivano, profesor de Historia de esta Normal de Maestros.

—En los exámenes verificados ayer en el Conservatorio de Madrid, ha obtenido brillantes notas de sobresaliente, la preciosa niña Lolita Muñoz Cortés.

Nuestra enhorabuena a tan aventajada alumna, como asimismo a su distinguida familia y especialmente a sus padres los señores de Muñoz Márquez.

—Para Almedral marchó don Julio Carande, propietario.

—De Zafra ha llegado don José Baena, médico.

—De Alburquerque llegó don Alberto Pasaloto, en unión de su hijo Carlitos, quien en los exámenes sufridos ha obtenido buenas notas.

—Marchó a Almedral don José Pozo, propietario.

—De Panticosa y otras poblaciones del Norte, ha regresado a esta capital el industrial amigo nuestro don Bernardo Correa.

Cosas municipales

De subsistencias

Algunos labradores han interpretado torcidamente que, dado su compromiso de abastecimiento de trigo para las necesidades de la población, de lo producido en una de sus fincas, era suficiente, y na-

da más lejos de tal suposición. Los labradores se han comprometido a entregar el tanto por ciento para el consumo de Badajoz del total de sus cosechas, y este total, no es otro que la suma de los distintos totales de cada una de las fincas que el labrador lleve en explotación, sin descontar las reservas. Hecha la aclaración, es de esperar que los labradores que no lo hayan hecho, presenten en seguida en la Alcaldía sus compromisos de abastecimiento para poder terminar los cálculos que se llevan a cabo, y aquellos que sólo hayan presentado compromiso por la recolección de una finca, deben hacerlo por el de las demás que posean, para llevar así a cabo aquel acuerdo que tanto ha de influir en la vida económica de la población.

El alcalde interino, señor Trujillo, ha redactado el siguiente bando que ha sido expuesto al público, y dice como sigue:

Don Fulgencio Trujillo y Campos, alcalde presidente interino del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que con el fin de dar cumplimiento a las disposiciones dictadas por el señor Gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Subsistencias, en armonía con la Real orden del 13 del actual, se recuerda a todos los señores labradores de este término municipal, la obligación que tienen de presentar en esta Alcaldía las relaciones de sus cosechas, con arreglo a las circulares de 6 y 12 del pasado mes de junio.

Por tanto: En el término de tercero día, como plazo improrrogable, presentarán todos los que ya no lo hayan hecho, las relaciones juradas de todas las especies totales recolectadas en sus cosechas del año actual, en la forma y modo que está prevenido.

También deberán presentar los respectivos tenedores, las declaraciones de existencias de azúcar y los estados de altas y bajas que se hayan producido en sus existencias de este producto, los que ya tengan hecha declaración.

Igualmente, para dar cumplimiento a la circular de 17 de agosto pasado, deben presentar sus poseedores en estas oficinas, relaciones juradas por triplicado, de las existencias de huevos, y el movimiento de altas y bajas en las dichas existencias, en virtud de las transacciones que lleven a cabo.

Recuerdo asimismo a todos, como estoy dispuesto a ser inexorable con los contraventores de estas disposiciones, y espero de la cultura de mis convecinos, y de las constantes muestras de su patriotismo que, por tratarse de un asunto de tan grande importancia para la vida de nuestro pueblo, y que tanto ha de influir en la alimentación económica del vecindario, se apresuren a atender mi requerimiento, evitándome lo doloroso que me sería tener que tomar más energías medidas.

Badajoz, 20 de septiembre de 1918.—El alcalde interino, Fulgencio Trujillo.

Cambios con Portugal

En Lisboa, 1.900 el duro. En Badajoz, 1.950 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

Se arrienda

a pasto, labor y una buena montanera, la dehesa denominada Coto Quintano, término de Mérida. El guarda dará razón.

Solución del asunto de Fuente de Cantos

El ruidoso conflicto promovido en Fuente de Cantos por las diferencias surgidas en aquel pueblo entre los productores de trigo y el exportador de este cereal, don Pedro Macías, ha tenido al cabo una definitiva y satisfactoria solución, a la que han logrado llegar las activas y habilísimas gestiones del señor Gobernador, utilizando el patriotismo y buena voluntad de las partes contendientes en el litigio.

Después de una labor digna de todo encomio y en la que el señor Aparicio no ha tenido descanso alguno desde hace días, y sobre todo en el de ayer, logró que a su propuesta se firmase un acta, en la cual don Antonio Barrientos, alcalde de Fuente de Cantos, y los propietarios de dicho pueblo señores Márquez, Chaves y Fernández (don Gabriel), de una parte, y de otra, el exportador don Pedro Macías, han convenido en lo siguiente:

Se exportarán seguidamente a Barcelona treinta vagones de trigo de dicho término; veinte facilitados a prorrogo entre los agricultores y diez por el señor Macías.

Ambas partes se han comprometido a desistir de sus pretensiones respecto a la salida de trigos hasta tanto que conocidas las existencias y el sobrante de dicho cereal resuelva lo procedente la Junta provincial de subsistencias.

Se han estipulado además otras condiciones para la mejor ejecución de lo convenido.

Queda de esta suerte cumplida la orden ministerial, satisfecho el pueblo, y evitado el conflicto.

El triunfo del señor Aparicio no necesita otro encomio que su feliz resultado, evitando para el noble pueblo días de perturbación que amenazaban de un modo harto grave, si su intervención tan discreta como energética, hábil y patriótica, no

hubiera logrado armonizar todos los intereses, recabando de unos y otros las oportunas concesiones indispensables para asegurar la paz del pueblo, a la vez que defendía los intereses legítimos de todos.

Felicitemos muy sinceramente al señor Aparicio por la acertada solución que ha sabido dar a este conflicto, cuyas derivaciones, de haber estallado en la forma que se temía, eran difíciles de calcular, no sólo por el daño que al pueblo se hubiera seguido, sino por la propagación que este espíritu perturbador hubiera podido tener para los demás pueblos de la provincia en estos momentos en que las circunstancias soliviantan con tanta facilidad los ánimos.

El señor Aparicio, con un alto concepto de la noble misión de la autoridad, ha sabido imponer su acatamiento fundándolo en la visión de su conveniencia para todos y en la convicción de que todos los derechos quedan garantidos, al consolidarse la paz pública sobre la seguridad de que nadie será perturbado en la satisfacción de sus legítimas necesidades, siendo la primera la certidumbre de que ni al pueblo faltará el abastecimiento de trigo ni los productores ni los comerciantes sufrirán detrimento en la legítima aspiración de los lucros que tengan derecho a obtener y posibilidad de disfrutar en las circunstancias que atravesamos.

Nuestra sincera felicitación al señor Aparicio y a los representantes de Fuente de Cantos, que con tan noble desinterés han sabido corresponder a los generosos esfuerzos de la primera autoridad de la provincia.

Preparación militar

Dirigida por el comandante don Manuel Lloret, ex profesor de la Academia de Infantería, examinador de ingreso durante ocho convocatorias. El curso empezará en 1.º de octubre. Informes, Salmerón, 77.—BADAJÓZ.

DR. PONS ESTOMAGO.—SECRETAS Plaza Constitución, 22, principal.

Del vivir

El suceso de ayer o un aguador pasado por agua

Nosotros, que tenemos un alto concepto de esta estupidez de vida que vivimos, aceptamos la idea del suicidio como un gesto cómico de la humanidad.

¡Suicidarse ahora! Cuando nos mata a disgustos el tendero, el panadero, el casero, el lechero y aquellos industriales que nos suministran los ingredientes del puchero... es como para bailar de gusto!

Pues en medio de esas tonterías que hemos apuntado con vista al cocido, ha existido un ciudadano (todo un hombre) que adoptó la determinación de suicidarse. ¿Y cómo?

Nada más lógico que tratándose de un aguador, de arrojarse al Guadiana, que aunque manso, tiene peores intenciones que un miura. Y efectivamente, allá va un hombre, que resultó llamarse Cesáreo Ortega Díaz (a) Mocho, de sesenta y nueve años, se dirige al puente de Palmas y dió una espantada estilo Gallo, arrojándose de cabeza.

Pero el Mocho topa con el suelo y no encuentra agua, resultando seco el intento, resultando con la fractura de la pierna izquierda.

Fue conducido al Hospital provincial, donde se le apreció la rotura de la pierna antes citada.

EL CABALLERO DEL GRIFO.

Academia de Derecho

Preparación para hacer la carrera de abogado en tres años, con facilidad y aprovechamiento. Lecciones por correo, breves y concretas. Pídanse circulares. M. Sardiña, abogado. Badajoz.

Veraneo de Fanegas y su amigo

Por FABIAN CONDE CAMINO DE SANTANDER

Fanegas tuvo un altercado con el taquillero de la estación de Salamanca. Era un hombre cojo y un empleado de mal plantaje, de intenciones perversas.

—Si estuviera usted en mi pueblo ya se lo diría a usted, so bruto. Así terminó el diálogo Fanegas. El jefe de estación, un hombre gordo y cazarro, a quien se lamentó Rodrigo, tampoco escuchó sus ruegos. En Medina del Campo, a pesar de la guía y del itinerario de Fanegas, hubieron de esperar hasta las cinco y media de la mañana, el mixto de Santander. Fanegas le dió un tiento a las alforjas, tomó dos o tres cafés y entabló amistad con un mozo de carruajes, hombre de cuarenta y tantos años, chato, alcoholizado, de ojos lagrimosos. Adornado y charlatán Lucono—que así se llama el mozo—ofreció a Fanegas con locuaz cinismo servicios de tercera, con una moza de partido, mal casada, de treinta años y sin averías, para hacer más apacible aquella espera. Fanegas lo despreció como al taquillero, recordando sus rodrigonas del pueblo, y sin embargo sintió una íntima alegría viendo libre de la fiscalización de su mujer, de las chinchorrieras con que a diario le mortificaba cargada de celos y de su genio insupportable.

—El huey sueño bien se lame, dijo Fanegas, y a los pocos momentos roncaba como un cerdo, tendido en un devencijado vagón del tren carretas, envuelto en la penumbra de una luz mortecina.

A Encinamor le agradó la lentitud del viaje: iba a saborear las delicias de un amanecer en tierras de Castilla, para columbrar después el paisaje de la montaña. En la sonolencia del alba recordaba un espíritu lleno de vaguedad y de inquietud, los campos de Extremadura. A veces sentíase muy lejos, su imaginación media toda la distancia que le separaba. Otros momentos de congoja veíase en su casa rodeado de los pequeños, acariciándolos. El ruido del tren le hacía despertar de aquel sueño, y asomado a la ventanilla observaba frente a sí la mirada estúpida de un hombre o de una mujer en una estación pequeña, bañada por el sol.

Campos blanquecinos, de alturas pequeñas. Por el llano una hilera de álamos curvándose a lo lejos, señalaban una carretera.

Notaba cómo habían cambiado aquellos rostros gordos y fofos, bajo los anchos paveros, en unos hombres enjutos, de nariz afilada y boca sumida, de ojos pequeños y vivos bajo las boinas diminutas, ceñidas a la cabeza. Su oído habituado al deje sonoliento y altisonante, le costaba esfuerzo oír unas voces más cantinanas, más recordadas, más viriles... y resurgir su niñez, el comienzo de la juventud enterrado en el fondo de su ser hacia tanto tiempo.

La mañana avanzaba escalando el tren, después de dejar atrás Palencia, camino de la montaña, cuyos laberintos de alturas y barrancos había de serpentearlos.

Y otros temores, miedos infundados, asaltaban su imaginación, sin que pudiera precisar aquél estado de conciencia que él procuraba analizar.

Fanegas se decidió a preguntar al revisor. En la estación de Adal no se puede comer; no hay fonda hasta Reinoso.

—¿A qué hora se llega?

—A las tres y media.

Y Fanegas se desplomó en el asiento. Ya no tenía provisiones y fué contando aquellos minutos de angustias hasta lanzarse del vagón en Reinoso para pedir comida en la fonda. Una comida que a él le pareció excelente. Plato tras plato, Fanegas se atragantaba. Tocaron la segunda campanada y Fanegas arremetió con un queso del país y se bebió de un sorbo el café cuando el tren se ponía en marcha lentamente...

Es activa esta gente de la montaña y es servicial y es honrada. Las eras en las faldas son pequeñas. Redondas y chiquitas las niras de heno. Fresco y apacible el ambiente, parecen las eras cuadros de los primitivos: simples, ingenuos. Los bosques suceden bajo los altos picachos festoneados aún de nieve. El agua se desborda bajo la frondosa maleza. Pacen las vacas rubias de fina leche y finos cuernos de marfil. Pardean alegres bajo el pálido rojo de los tejados, pueblecitos juntos, familiares en los valles. El alma viejecita y sentimental de Pereda se pasea por estos caminos de fronda. Las yedras se abrazan amorosas a los troncos; el suelo de helechos pone frescura en las tardes de sol, bajo el cielo azul prendido en los picachos.

Fanegas bebía agua en todas las estaciones. Compraba tortas de manteca, ros-cas...

Después de Torrelavega, el paisaje se convierte en un jardín, poblado de hotelitos al pie de los montes. La civilización ha puesto aquí su sello de elegancia. Las chicas y los chicos bien se exhiben en las estaciones, en los balnearios. La misma solemnidad veraniega con sus horas de aburrimiento y de murmuraciones. Las ciudades y los campos necesitan durante el verano estas figuras decorativas, bien vestidas, con alegres colores, de buen tono. —Chacho, que bien huele—dice Fanegas.

Encinamor con las ventanas de la nariz abiertas, en un arrobamiento sensual de languidez, aspira la brisa del mar, envuelto en la bruma de girones de montañas. ¡La montaña y el mar!

—Chacho, estamos ya en Santander.

FABIAN CONDE.

Academia del Corazón de Jesús

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Director: Licenciado don Aniano Moreno, presbítero. Benegas, 22, principal. Teléfono 401. Badajoz.

MANUEL SOLIS, electricista. Píse 36 Teléfono 293.

Notas políticas

Empezó manifestándonos anoche el señor Trujillo al recibirnos, que le había sido devuelta la visita por el muy ilustre obispo de esta diócesis, doctor don Adolfo Pérez Muñoz.

Con motivo de la alarmante manera en que se está presentando en la mayoría de las regiones la epidemia de la gripe, el señor Trujillo ha celebrado una detenida conferencia con el jefe de la Beneficencia municipal, señor Pinne, quien ha manifestado al señor Alcalde que el estado sanitario de Badajoz es satisfactorio.

Aunque se han registrado casos de gripe, es benigna y con la normalidad de costumbre.

Negó rotundamente el señor Trujillo que existiera un caso anormal de gripe.

A fin de evitar que pudiera tomarse incremento, en el caso de declararse la epidemia, se han adoptado cuantas medidas se creyeron necesarias.

En la Cárcel correccional, que es el sitio donde más afluencia hay, en el elemento civil, se ha ordenado que sea bien desinfectada y que se introduzca la higiene entre los reclusos, dándoles duchas diarias.

También ha reiterado sus órdenes el señor Trujillo, para que la limpieza de las calles se efectúe activamente.

Tampoco ayer se pudo reunir la comisión de Pavimentación, para solucionar el pleito de la liquidación.

Los señores Aguilar y Alonso, que son de la Comisión, están ausentes, y el señor Giménez Cierva encuéntrase ligeramente enfermo; por tal motivo sólo quedaban dos vocales dispuestos.

En la sesión de esta tarde dará cuenta el señor Alcalde de las circunstancias en que está el asunto y la Corporación resolverá, pues el señor Trujillo, dada la responsabilidad de este asunto, no se decide a adoptar resolución hasta no contar con el consentimiento del Ayuntamiento.

Dijónos el señor Trujillo, que le visitó el fabricante de harinas de Puebla de la Calzada, señor Lozano, el cual se ofreció incondicionalmente al Alcalde para el problema del trigo.

Díjole que si algún labrador deseaba vender trigo y la Alcaldía no podía comprarlo, que él lo compraría, pagándolo en el acto, claro que devolviendo después la cantidad de harina equivalente.

Idénticas manifestaciones le hizo el señor Ayala.

Los partes de los profesores veterinarios municipales, dan cuenta de haberse decomisado 50 kilos de pescado por estar en malas condiciones.

Colegio de San Luis Gonzaga ZAFRA

Incorporado al Instituto.—1.ª y 2.ª enseñanza.—Brillante resultado en exámenes.—Profesorado numeroso.—Edificio amplio y de inmejorables condiciones higiénicas.

Director, don Germán Calderón, presbítero.

Por exigencias de testamentaria

se anuncia la subasta de la finca «Novillero, Isladel traperoy Atarfa», del término municipal de Talavera la Real, de 92 hectáreas, 60 áreas y 15 centiáreas, equivalentes a 143 fanegas, ocho celemines y dos cuartillos.

La subasta tendrá lugar el día 15 de octubre próximo, a las doce de la mañana, en la notaría de don Jesús Rubio, calle Arias Montano, 7, en donde están de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad.

Casino de Badajoz

Hoy, a las diez y media de la noche, se celebrará un concierto en expresada sociedad, por la señorita Carmen Muñoz y don Antonio Valero, ejecutando el siguiente programa:

- Primera parte Danza de los novios de Kachemira.—Rubinstein. Legende (a petición).—Wieniawski. El carro del Sol, serenata.—Serrano. Bolero.—Ocon. Descanso de quince minutos.

- Segunda parte Tiempo de polaca de concierto (Número 10)—Rode. Entre flores, vals de concierto.—Mondéjar. Nocturno.—Chopin. Zapateado.—Sarasate.

Teatro López de Ayala

Hoy, sábado, continúa con gran éxito

El secreto del submarino

- Episodios: 7.º En la isla de Santa Elena. 8.º Un plan diabólico. 9.º Rapto de Cleo.

Sección religiosa

Solemnes fiestas que en honor de Nuestra Señora de las Mercedes y para conmemorar el VII centenario del deseeño de la Santísima Virgen, se celebrarán en esta capital, organizadas por la Celeste, Real y Militar Archicofradía de Esclavos de la Merced, canónicamente erigida en la iglesia parroquial de San Andrés, con aprobación y beneplácito de nuestro excelentísimo Prelado.

Hoy a las ocho de la noche dará principio en la parroquia antes dicha, la solemne y tradicional novena en honor de Nuestra Señora.

Todas las noches se expondrá Su Divina Majestad, haciéndose después el ejercicio de costumbre y predicando el muy ilustre señor doctor don José García Ortega, canónigo de esta santa iglesia Catedral. Todas las mañanas a las siete se celebrará una misa rezada en sufragio de las almas de los archicofrades difuntos. Durante la misa se rezará la novena de la Santi-

simá Virgen, para las personas devotas que no puedan asistir a los ejercicios de la noche.

Comunión general

El día 24, festividad de Nuestra Señora, tendrá lugar la misa de comunión general que celebrará nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado a las ocho de la mañana.

Después se hará la consagración a la Santísima Virgen.

Durante todo el día 24 estará expuesto Su Divina Majestad a la adoración de los fieles.

Hay concedidas indulgencia plenaria a todos los que confesados y comulgados visitaren la imagen de Nuestra Señora de la Merced, que se venera en la parroquia de San Andrés, desde las doce del día 23 hasta la misma hora de la noche del 24 y rogaren ante dicha imagen por los fines de nuestra santa madre la Iglesia. Esta indulgencia plenaria se gana, con las condiciones expresadas, tantas cuantas veces se visite la iglesia.

Misa de pontifical

El día 29, último del novenario, a las diez de la mañana tendrá lugar solemne misa pontifical.

El panegirico de la Santísima Virgen estará a cargo del muy ilustre señor doctor don Mauro Muñoz Santos, dignidad de arcediano de esta santa iglesia Catedral y secretario de cámara y gobierno del Obispado.

Se cantará, por una capilla compuesta de siete voces, a toda orquesta, la solemne misa del maestro Gimeno. Dirigirá el señor García Blanco.

Procesión

En la tarde del día 29 y después de la novena que empezará dicho día a las seis y media, saldrá en solemne procesión la imagen de Nuestra Señora de las Mercedes.

La procesión recorrerá las calles y plazas siguientes; Cervantes, Calatrava, Arco Agüero, Bravo Murillo, Arias Montano, Soledad, Joaquín Sama, Santa Ana, Meléndez Valdés, Francisco Pizarro, Menacho, Vasco Núñez, San Francisco, Mina-yo, Moreno Nieto, Constitución y Romero de Castilla.

Tanto a la misa como a la procesión, asistirán todas las autoridades, corporaciones, asociaciones y entidades previamente invitadas.

Fiestas profanas

En la fachada de la iglesia lucirá una espléndida iluminación, quemándose en la plaza de Cervantes en la noche del día 29 una vistosa colección de fuegos artificiales, amenizando el acto una banda de música. La iglesia permanecerá abierta para que los fieles puedan visitar a Nuestra Señora.

Nota.—El día último de novena se repartirán bonos de pan a los pobres de la localidad.

NOTICIAS

Victima de cruel y larga enfermedad, sufrida con envidiable resignación cristiana y confortado con los últimos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, falleció el día 19 de los corrientes, el virtuoso beneficiado de esta santa iglesia Catedral, don José Sanchis.

Al acto de su sepelio, que tuvo lugar en la tarde de referido día, asistió una numerosa concurrencia, que puso de manifiesto las innumerables relaciones y simpatías que gozaba el finado.

Nosotros, que nos honrábamos con su amistad, pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del que fué orador elocuentísimo y virtuoso sacerdote, don José Sanchis Suárez. R. I. P.

—Pérdida de dos becerros añojos, de la feria de Barcarrota, colorados, uno con hierro L, y otro gacho, sin hierro. Quien tenga noticias de ellos, puede dirigirse a su dueño, don Baldomero Galache, Badajoz.

—Se desean dos huéspedes para casa particular, con asistencia o sin ella. San Pedro Alcántara, 21, principal.

—Por defunción de su dueño se traspasa una farmacia con cuarenta años de existencia y en buenas condiciones.

Para tratar con doña Casimira Fernández Misú, en Valverde de Leganés.

—Se vende (o cambia por bicicleta) motocicleta F. N. cuatro cilindros, seis caballos. Razón, Garaje, San Francisco.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestarlos y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

—Los mejores y más modernos lavabos, bidets, bañeras, water-closet, aparatos para dueña y todo lo concerniente a cuartos de baño, lo encontraréis en los grandes almacenes de azulejos y fábrica de mosaicos de don Domingo Oigado, calle de Prim, núm. 7, en Badajoz.

Visítarla y os convenceréis.

En Alconchel

se arrienda un espacio: el cual para panadería, con buena casa, aguas abundantes, en sitio céntrico, accesible que ha sido de los señores Esteban María Fernández. Informes, su propietario don Enrique Ortiz, en dicho pueblo.

De mercados

Acadera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.
—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.

Alconchel

Se venden 2.000 quintales de corcho empilado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Mayá.

Alburquerque

Se venden 46 vacas paridas y 55 horas y 32 novillos, de una misma ganadería, con su hierro. También se venden 400 buenas ovejas de parir y 22 carneros sementales. Para tratar, calle Mendizábal, 38.

Alcañete

Tienen a la venta:
Don Manuel Bodión, 200 arrobas de lana. Señores Díaz Hermanos, 150 ídem. Don Demetrio Marín, 130 ídem. Don José D. Berrocal, 80 ídem. Don Raimundo Palacio, 150 ídem. Don Manuel Marín, 200 ídem. Don Eleuterio Silva, 100 ídem. Don Manuel Silva, 100 ídem. Don Jacinto Rodríguez, 100 ídem. Don Ángel Sánchez, 80 ídem. Arrendatarios M. Vaca, 100 ídem. Don Juan Trejo, 100 ídem. Don José Gutiérrez, 100 ídem. Don Leopoldo Nogales, 200 ídem. Don Francisco Martínez, 90 ídem. Doña Antonia Saavedra, 100 ídem.

Alcalá de Guadaíra

Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.
Para tratar, diríjanse a dichos señores.

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas.
Para tratar, con dicho señor, en la calle Acuchal, número 7.

Azuaga

Se venden unas 4.000 arrobas de lana blanca, merina, fina, buena clase, a 80 pesetas arroba, y unas 2.000 arrobas de lana entrefina de buen rendimiento, al mismo precio.
Dirigirse a don Miguel Guerrero.
—Vendo estando en barritas para soldar, al por mayor, desde 5 pesetas kilo. Para pedidos, Antonio Aparceros, Azuaga.
—Compro cera virgen pura de abejas, en totales amarillos. Ofertas a Antonio Aparceros, Azuaga.
—Necesito representantes formales para la compra y venta de cereales y artículos del país en Extremadura. Dirigirse a Antonio Aparceros, Azuaga.

Badajoz

Corcha con diez años, a sacar, la vende don Urbano Navascués y vende también una incubadora-modelo. Benegas, 14, pral.
—Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.
Vende utensilios de mantenería seminuevos. Leche pura a 0'60 litro a domicilio en bidones, precintados.
—Don Antonio Gallego Ramos tiene a la venta 160 primales y 150 ovejas de vientre. El aporador de «Rocillas» dará razón, término de la capital.
—Se vende un mulo en buenas condiciones. Darán razón, Ramón Albarrán, 10, bajo.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Corte de Peleas

Se venden 451 fanegas próximamente de aporamientos de granos y semillas, unidos a la dehesa «Boyal» en este término, con buenos abrevaderos que los atraviesan «La Rivera» y «Arroyo de Escalabra».
—Para tratar, con don Domingo Pérez en la dehesa «Esparragalejo», término de Badajoz, o con don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Benito

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.
También vende 400 ovejas merinas escogidas, muy gordas, con su simiente.
Para tratar, con dicho señor en esta villa.

Ferla

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».
Dirigirse a dicho señor para tratar.
—El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Cayneta y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.

Felletin de «Correo de la Mañana»

Historias extraordinarias

ARTURO GORDON PYM

EDGARD POE

un universo de emociones diversas, y de excitaciones las más apasionadas y embriagadoras. ¡Oh, qué hermoso siglo es este siglo de hierro!
En realidad, mi ardiente naturaleza, entusiasta, imperiosa, bien pronto hizo de mí un carácter sobresaliente entre mis camaradas, y poco a poco, naturalmente, me dio un ascendiente sobre todos los que no eran mayores que yo, sobre todos menos sobre uno solo. Era éste un colegio que, si a mi me uniese ningún parentesco conmigo, llevaba el mismo nombre de bautismo y el mismo apellido de familia, circunstancia poco notable en sí, porque el mío, a pesar de la nobleza de mi origen, era uno de esos apellidos vulgares que parecen ser desde tiempo inmemorial, por derecho de prescripción, propiedad común del vulgo. En este relato me he adjudicado el nombre de Guillermo Wilson, nombre ficticio que no es muy diferente del verdadero. Mi homónimo solo, entre los que, según la jerga escolar, compeñan

Para tratar, con sus dueños.
—Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase, 50 ovejas viejas y 20 cabras con su macho semental, todo este ganado en inmejorables condiciones.
Para tratar, con su dueño.

Fuentes de León

Don Pedro Vázquez Muñoz, desea comprar de 200 a 300 fanegas de chicharos, pagando los 60 kilogramos a 25 pesetas en este pueblo.
—Don Miguel Ceballos quiere vender 34 cerdos de cuatro arrobas.
Dirigirse para tratar, a dichos señores.

Fuente del Maestre

Don Manuel García tiene a la venta 700 carneros (borros y primales), merinos, blancos, muy gordos; 200 arrobas de lana-merina, blanca, y 40 arrobas de lana blanca, basta. Todo a precios corrientes.

Para tratar, diríjanse a don Manuel García González, en dicho pueblo.

Granja de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.

Higuera de la Serena

Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.

Para tratar, con dicho señor en su domicilio.

Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López, tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina, del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro; para tratar, con dicho señor.

Hornachos

Don Rafael Abasolo vende de 3.500 a 4.000 arrobas de carbón vegetal a 1'15 pesetas arroba. Dirigirse a dicho señor, para tratar, en esta villa.

Jerez de los Caballeros

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están aplando en la dehesa de «Los Abados».

Para tratar, con su dueño.
—Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.

Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Garrovilla

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro, clase extra.

—Don Miguel Giménez tiene a la venta una partida de cajas envases.

La Haba

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

—Don Ángel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borros con lana.

Para tratar con sus dueños en ésta villa.

La Morera

Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.
—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 íd. íd.
—Don Emilio Flores 40 íd. íd.
Para tratar, con dichos señores.

Los Santos de Maimona

Don Rafael Gordillo Castilla tiene a la venta 2.000 arrobas de vino, mitad blanco y mitad tinto. Diríjanse a dicho señor para tratar.

Maguilla

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.

Dirigirse a su dueño para tratar.

Malcochado

Hay a laventa 400 arrobas de lana cortada recientemente. Para entenderse, con don Manuel Hernández Carrizosa, de esta vecindad.

Navavillar de Pella

Don Valentín Cuesta, doña Lamberta Iglesias, doña Isabel Maza, doña Rosa Ramón, don Martín López y don Pedro Moñino, venden sus pilas de lana del corte presente.

Olivar de Jerez

Don Manuel Campiolo Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño.

Para tratar, diríjanse a dicho señor en esta villa.

Olivencia

Don José Entradas tiene para vender de 420 a 430 arrobas de aceite.

Para tratar, con dicho señor.

—Don Joaquín Jorge Piris, tiene a la venta de 40 a 50 erales y uteros, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche.

Dirigirse a dicho señor en la dehesa de la «Gineta».
También tiene a la venta lana blanca y negra, fina.

nuestra clase, se permitiera rivalizar conmigo en los estudios, en los juegos y en las disputas que ocurrían durante el recreo, rehusar una ciega creencia a mis asertos y una completa sumisión a mi voluntad; en una palabra, oponerse a mi dictadura en todos los casos posibles. Si existe un despotismo supremo y sin medida, éste es el despotismo de un niño de talento sobre las almas menos enérgicas de sus camaradas.
La rebelión de Wilson era para mí la fuente del mayor disgusto; tanto más cuanto que, a pesar de la afanería con que me había impuesto a mí mismo el deber de tratarlo públicamente, en el fondo le temía, no pudiendo sustraerme a la consideración de la igualdad que tan fácilmente mantenía frente a mí, como demostrando una superioridad verdadera, puesto que realizaba por mi parte esfuerzos que yo suponía para no ser vencido. Sin embargo, esta superioridad, o más bien esta igualdad, no estaba reconocida realmente más que por mí solo; mis camaradas, por una inconcebible ceguera, no parecían al sus adivinarla. Y, ciertamente, en su rivalidad, en su resistencia, y, sobre todo, en su impertinente y molesta intervención en todos mis designios, sólo veían una intencionalidad privada.
No notaba, al parecer, la ambición que yo sentía de demonio y la apasionada energía que me suministraban los medios. Hubiérase dicho que en esta rivalidad solamente le guiaba un deseo fantástico de oponerseme, de asombrarme, de modificar

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA
TERMAS PALLARÉS S.D.A. AMA.
ALHAMA DE ARAGON
GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto. CINCO GRANDIOSOS HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 55 pilas de agua mineral corriente 24°, comunicadas por ascensores con todos los pisos. GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable. PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garaje fosa.
On parle français, English spoken, Man spricht Deutsch. INFORMES, Directamente, o en Madrid, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa).

Y en Badajoz, señores Tena y Suárez.

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre

COMPANHIA UNIAO FABRIL DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS:
EN BADAJOZ
Don Rafael López Gutiérrez.
EN MERIDA
Don Antonio Moreno Barrera.
EN DON BENITO
Don Narciso del Campo.
EN QUINTANA DE LA SERENA
Don Venancio de la Cruz.

COLEGIO "SAN JOSÉ," De 1.ª y 2.ª enseñanza

Con internado. Incorporado al Instituto de Badajoz y establecido en Don Benito. Cuadro comparativo de las calificaciones obtenidas en los tres años que lleva de existencia:

Table with 6 columns: CURSOS, Premios, Sobresalientes, Notables, Aprobados, Suspensos. Rows for 1915-16, 1916-17, 1917-18.

Pídanse reglamentos al Director.

Droguería Extremeña

La que más barato vende irrigadores de todas clases, gomas, cápsulas y peras de g.m.

SAN JUAN, 34

Arrendamiento de dehesas

Para San Miguel de 1919 se arrienda a pasto, labor y fruto de bajote, la denominada «Vista Alegre», compuesta de la Frada, Ventanilla y Llanos del Gallo, sita en este término municipal y en el de Valverde de Leganés. Para tratar, con don Gabriel Rodríguez Barrantes, San Juan, 42.—Badajoz.

Desde San Miguel de 1919

se arriendan las fincas «Periquito», «La Caba» y «Rzas de la Ca derona», de cabida de 3.000 fanegas.
Para tratar, con don Enrique Páez de la Cadena, Prim, 50, o De Gabriel, 3.

Deseando

dar a conocer sus trabajos en pozos, se pone a sus órdenes Juan Lázaro y hermano, calle de Porras, Montijo.

Se arreglan pieles para botas, espas, margs, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

lo mortalmente. Teníamos, con seguridad, a lo menos una disputa seria, en la cual, concediéndome públicamente el galardón de la victoria, se esforzaba por hacerme comprender que era él quien lo había merecido. Sin embargo, un sentimiento de orgullo de mi parte, y de la suya una serena dignidad, siempre nos mantenía en los términos de las más estricta corrección; a par que había puntos bastante numerosos de contacto en nuestros caracteres para despertar en mí un sentimiento que nuestra encontrada situación tal vez era el impedimento para que pudiera transformarse en amistad.

En verdad, me es difícil definir, ni siquiera describir mis verdaderos sentimientos acerca de él; formaban una mezcla abigarrada y heterogénea, una perpetua ambigüedad que no había llegado aún a odio; consideración mucho más que respeto, gran miedo y una inmensa inquietud cuntesidad. Será innecesario añadir para el moralista que Wilson y yo éramos los más inseparables camaradas.

Fué, sin duda, la ambigüedad y la ambigüedad de nuestras relaciones las que ocasionaron todos mis ataques contra él, que, francos o encubiertos, eran muy numerosos, y vaciados en un molde de ironía y sarcasmo (a la bufoería no causa graves heridas), mas bien que una hostilidad mas seria y decidida. Pero mis esfuerzos sobre este punto no obtienen el ordinario un triunfo completo, a pesar de que mis planes estaban lo más ingeniosamente tramados; porque mi homónimo tenía un carácter

Papel carbón

Clase superior, desde 12'50 pesetas la caja. En la imprenta de este periódico.

Graduación garantizada. Buen saquerio. Perfecta pulverización.



Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica. QUE ES LA MAYOR DE LA PENINSULA. Pueden, pues, nuestros clientes estar seguros de que todos sus pedidos serán inmediatamente satisfechos.

Se arriendan

des de el próximo San Miguel, los pastos y frutos de bajote de la dehesa de «Buzien», término de Hornachos. Para tratar con su dueño don Antonio Ramirez, en la misma finca.

Colegio de Santiago

VILANUEVA DE LA SERENA
Incorporado al Instituto. 1.ª y 2.ª enseñanza. Profesores titulados. Director, D. José Carapeto, licenciado en Filosofía y Letras.

Arriendo

Desde el actual septiembre se arrienda una porción de tierra de labor de primera calidad, de cabida de ochocientas fanegas, en la dehesa «V. gas de San Pedro del Olivar», sito en el término de Merida, a 10 kilómetros del Montijo. Para tratar con su dueño D. Mariano Aguas Monreal; dirigirse a Figuera ca. Fez (Portugal), rua de Miguel Bombarda, número 30.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana»

ter austero y reservado, de esos que, al gazar de la morderada de sus propias burras, no enseñan jamás el talón de Aquiles, y se libran absolutamente del ridículo. No podía encontrar en él más que un solo punto vulnerable, y éste era un detalle físico, que, procediendo tal vez de una flojedad constitucional, hubiera sido despreciado por todo adversario menos encarnizado que yo; mi rival tenía una debilidad en la laringe que le impedía elevar la voz más allá de un murmullo muy bajo, y yo no desperdiciaba ocasión de sacar de este defecto todo el partido que podía.

Las represalias de Wilson eran muy diversas, y todas, sobre todo, una especie de manía que me inquietaba en extremo. Como tuvo al principio la sagacidad bastante para descubrir que una cosa, en realidad, no podía verme; ¿esta es una pregunta que no he podido nunca contestar; mas una vez que hubo descubierto mi defecto práctico obtendré un día esta tortura.

Lo que más me molestaba era mi vulgar apellido, tan desprovisto de elegancia, y mi nombre, tan trivial, si no del todo plebeyo; estas sílabas desgarraban despiadadamente mis fibras, y cuando el mismo día de mi entrada un seguano Guillermo Wilson, quiero denominarlo de este modo, ingreso también en el colegio, me disgustó doblemente el nombre, porque lo llevaba un extraño, un extraño que sabía causa de que yo oyes proclamar con reiterada frecuencia, que constantemente estaría deambando por mí, y cuyos asuntos en el curso ordi-

Propietarios: Vinda e hijos de R. J. Chavarri Lealtad, 12.-MADRID.

El mejor purgante conocido: Aguas Minerales Naturales de

CARABANA

Depurativas

Antibiliosas

Antiherpéticas

AVISO: Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas.

GENARO DONCEL BADAJOZ



AUTOMOVILES ABADAL-BUICK SON LOS DE MEJOR RESULTADO Y MENOS CONSUMO

CORREO DE LA MANANA

Diario independiente BADAJOZ

TARIFA DE PRECIOS

Table with columns for Subscripciones (Capital, Provincia, Extranjero) and Esquelas de funeral (Plans 1-4).

Descuentos para los anuncios. Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 por 100, y un año, el 30 por 100.

Pagos adelantados

AGRICULTORES!

A todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que se produzca trae consigo grandes dificultades para la labranza.

EUROPE COMPANY

Inscripción por Real Decreto de 1907 por el que se crea el seguro de ganados.

EUROPE COMPANY

Autorizada en publicación por la Comisión General de Seguros.

Representante: FELIX PASTOR SUAREZ SAN AGUSTIN, NUMERO 5.-BADAJOZ

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

Correo de la Mañana

En esta imprenta se hacen Cartas comerciales y particulares, Facturas, Circulares, Tarjetas de anuncio, visita y comerciales, Cheques, Recibos, Abonares, Memorandums, Cartas de remesa, Sobres timbrados, Impresión de catálogos, revistas, libros y folletos, Letras de cambio, Participación de enlace, natalicio y defunción, Avisos de giro, Menús y cuanto se relaciona con la Tipografía, todo con prontitud y a precios económicos.

Talleres Bravo Murillo, 5 y 7

Talleres benéficos del Sagrado Corazón de Jesús

Se confeccionan toda clase de flores artificiales y artísticos ramos para iglesias, sábanas, etc., etc., a precios muy económicos. Pedidos por correo a la presidenta de la Asociación en Villalba de los Barros

SEÑORES ANUNCIANTES

La Anunciadora, reparte en Badajoz a mano cuantos anuncios le encomienden:

La Anunciadora, admite toda clase de anuncios para el Teatro López de Ayala, en lo cual tiene la exclusividad.

La Anunciadora, admite igualmente toda clase de anuncios para el Pabellón Extremeño, teniendo también para ello la exclusividad.

La Anunciadora, os puede anunciar con verdadera economía en todos los periódicos de la localidad.

La Anunciadora, admite también anuncios para todos los periódicos de España.

La Anunciadora, os servirá siempre muy bien.

La Anunciadora, os conviene.

La Anunciadora, os llevará barato.

La Anunciadora, os saca de la fijación de anuncios en toda clase de sitios.

La Anunciadora, os facilita en seguida precios muy ventajosos para diversas combinaciones de publicidad, lo mismo para Badajoz que para fuera de él.

La Anunciadora, en fin, os resuelve rápidamente con gran economía cualquier problema de publicidad verdaderamente ventajosa.

La Anunciadora, os por hoy en Badajoz el centro de publicidad por excelencia que os resuelve pronto para cualquier combinación.

NO OLVIDÉIS NUNCA

La Anunciadora, Calle de Malibier Valde, número 11, Badajoz

Gracia y Moreno

Constructores de braguesos curativos a medidas y taller de reparaciones de máquinas de coser. Badajoz, Doctor Lobato, 20, principal.

De mucho interés

Interesa muchísimo a los agricultores el mandar a este periódico una nota de los productos que quieran vender o comprar, en carta abierta, con sello de cuarto de céntimo. Se publica gratuitamente. Fructos y se convencerán.

Sección especial

PEQUEÑOS ANUNCIOS

A esta Sección podrán acudir los que deseen ser empleados o aquellos que los necesitan, los dueños de casas de alquiler desahucadas, las mujeres que se ofrezcan de criadas o de amas de leche; los que admitan huéspedes o deseen ser hospedados, etcétera, etc.

Facilitar las relaciones sociales de toda clase de ofertas y demandas por un precio modestísimo, es llenar una gran necesidad.

La tarifa de estos anuncios económicos será la modestísima de DOS céntimos cada palabra, cobrándose como mínimo por cada anuncio VEINTICINCO CENTIMOS.

Se venden 300 lechones negros entrepelados, al destete a fin de septiembre actual.

Dirigirse a don Ramón Montero de Espinosa, Ramón Albarrán, 22 principal.

Se venden varios coches usados, en muy buen estado de conservación. Para tratar, calle Esproceda, núm. 4.

Se vende un millar de paños de eucalipto rostradas para cercas. Dirigirse a Paulino Travado Diaz, calle Ramón Albarrán, número 22, principal, derecha.

Se vende un parador en buenas condiciones, con abundantes aguas, situado en sitio céntrico de la población, calle Colón. Para tratar en A burquerque, con don Juan de la Cruz Bravo, en dicho parador.

Cintas para máquinas de escribir, de todos los sistemas. Papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

Para escritorio y en horas sueltas convencionales, se ofrece sin grandes prestaciones, Alameda, 21.

Máquinas de escribir.—Se arreglan de todos los sistemas, garantizando las composturas. Santa Lucia, 34.

Anuncio.—Hace falta socio capitalista con 100.000 pesetas, para montar fabricación de varios objetos de cemento armado, inventos aún no patentado por su autor.

Uno de ellos, reportaría grandes ventajas a la agricultura y ganadería.

Para más detalles, dirijase con sello para la contestación a don Casio García Sánchez, CORREO DE LA MAÑANA, Badajoz, y recibirán contestación a vuelta de correo.

Farmacia, Droguería y Perfumería de El Globo

29. Calle de San Juan (dentro) 29.—Teléfono, 112

Completo surtido de todas clases de medicamentos.—Preparaciones de ampollas hipodérmicas y sueros medicinales.

CARMENTOLINA el mejor dentífrico y antiséptico bucal conocido.

SESENTA CENTIMOS CAJA

Depósito exclusivo del alcohol desnaturalizado marca «SOL», Colonia y Ronquina de la U. A. E., y del desinfectante inglés «ZOTAL».

PRECIOS ECONOMICOS

ERRAJERIA Y TALLER MECANICO

ANTONIO GUTIERREZ

SUCESOR DE

F. BIGERIEGO

PARQUE, 10 Y 11

Establecimiento de El Candado

Gran surtido en ferretería, plomo de todas clases. Alambre recocido para el empacquetado de la paja.

Unico representante en la provincia del «Regenerador Rostam» para el ganado, llamado el Rey de los piensos, y del antiséptico Suil para la higiene de los pies, de maravillosos resultados. Se dan muestras gratis.

José Muñoz.—Plaza de la Soledad, 10

BADAJOZ

Colegio de San Antonio

de 1.ª y 2.ª enseñanza, con internado.—Buen profesorado.—Excelente resultado en los exámenes.—Locales amplios y muy higiénicos.—Pensión para toda clase de estudiantes.

Director, don Pedro Serrano, presbítero. Plaza del Carmen, 2. Madrid.

CON EL 202 se cura la bienorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mañá, no irrita, ni produce estreñimientos urtrales.

Precio, 2'50 pesetas

De venta, en la farmacia de VILLANUEVA CASTELLANO

ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer.

La farmacia Villanueva Castellano es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

SALY, 7.-BADAJOZ